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农村大众报无棣讯 （记者孙
成民 张天银 通讯员高士东）
“2001年收购农民苜蓿时打的白
条，一直欠着；个别人以前上饭店
吃饭打的白条，一直欠着。我们是
共产党的政府机关和干部，欠着钱
不还，怎么向老百姓讲诚信？”无
棣县畜牧局局长赵玉成说。为了讲
诚信，2008年以来，无棣县畜牧局
共偿还了182 . 5万元“猴年马月”
的老账。

上个世纪九十年代初大兴搞实
体之风时，畜牧局也搞，因种种原
因实体没搞好。实体垮了，可在3

家饭店吃饭时打的 6万元白条没
还。为此，3家饭店一次次上门要
钱，可总是空手而回。“到饭店吃
饭，凭什么不给钱？有家饭店都被
这样的白条拖垮了。2008年，我们
把这3家饭店的钱还了。”赵玉成
说。

2001年，当地号召种苜蓿，
要求每个乡镇种200亩的示范片，
必须完成。农民种了，收获后被
无棣县苜蓿加工厂收购，给的是

白条。当年共100多户农民被要求
种苜蓿，他们换来的是13万多元
的白条。苜蓿加工厂很快不存在
了，农民没地方要钱，为此上
访、给县里写信。最后的结果
是，让无棣县畜牧局牵头解决这
个问题。“其实，无棣县苜蓿加
工厂与县畜牧局没关系，可欠农
民的钱，总得有人还。2008年，
我们把这个老账还清了。”赵玉
成说。

赵玉成说，在想尽一切办法加
快建设时，很多项目是没钱也要
上，办法是“职工集一点，银行贷
一点，施工方拖一点”，这也是当
时欠下、以后拖成老账、死账最基
本的三大块。“有些上访是因为我
们的不讲诚信，尤其是经济问
题。”赵玉成说。为此，从2008年
开始，无棣县畜牧局逐一清理老
账，挤出资金还钱。

近些年来，他们还清了两笔
银行老贷款，早的一笔是1995年
贷的；还清了搞集资时欠下的职
工股金和集资款，缴齐了历年应

缴未缴的职工养老保险和医疗保
险；还清了拖欠的形形色色工程
款，最早的一笔是1991年建老办公
楼时欠下的。

“今年5月25日，我们还了一
名老职工的1995年的住房集资款。
至此，无棣县畜牧局把能知道的所
有拖欠老账还清了，共计182 . 5万

元。”赵玉成说，“还每一笔钱
时，我都会和被拖欠了钱的人及单
位的职工说，我们是政府的机关部
门，必须讲诚信。”
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无棣县畜牧兽医局诚信机关践行执行力

赵玉成说，他们在还拖欠的
两笔银行贷款时，有人对他说：
银行的钱，想贷还贷不出来，早
先的贷款又不是你花了，你还它
干什么？

近些年来，我们一直在积极
倡导诚信，不管是做人还是做
事。中国有句老话：上行下效。
诚信这个东西，绝不能只对老百
姓讲，只要求老百姓做到。一级
政府，欠着银行的钱，欠着饭店
的钱，欠着农民的钱，有了钱也
不还，借口是上任或上上任甚至
是上上上任欠的，找他们要去。

借口中的人早就不在此位了，甚
至退休多年，让人上哪里要去？
我们的政府及其各厅局机关不
同，都是共产党领导下的、一脉
相承的，不管是什么原因，也不
管是谁欠下的钱，都应该还。

农民工被欠薪的情况现在好
多了，前些年，年年春节前都要
进行清理拖欠农民工工资问题，
而媒体和社会舆论矛头所指，是
“黑了心”的包工头，包工头现
在还几乎是个贬义词。是有黑了
心的包工头，但绝大多数包工头
为什么拖欠农民工工资？是因为

他们组织、带领农民工干了活
后，没拿到工钱，他们没钱给农
民工发工资。是谁拖欠了包工头
的钱？除了商业开发商外，相当
一部分的拖欠，与有关政府机关
有着直接或间接的关系。

记者老家农村，现在在外打
工的是第三代了，第一代农民工
已经“退休”。第一代、第二代
外出打工的村民，谁没被拖欠过
工钱？用这些村民的话说：“工
钱要不回来了，只当给地主扛活
了。”

正人先正己。形成一个诚信
的中国，要先自上而下。再想讲
诚信的老百姓，被政府及其机关
不诚信了一次，便再也不愿相信
诚信了。无棣县畜牧局2008年以
来的做法，值得击掌叫好。

◎快评

政府讲诚信，老百姓才能有诚信

高唐县尹集镇徐官屯村农民徐金生巧打时间差，引进种植的鲜
食糯玉米进入成熟期，并深受市场青睐，预计亩效益在2300元以
上，比传统品种效益翻了一番。图为徐金生（左）在向乡亲介绍成
熟的鲜食玉米。 （房孝钰 摄）

赢在“时差”，鲜食糯玉米效益高

农村大众报金乡讯 （通讯
员郭刚）为降低精准扶贫户因病
因灾致贫返贫的风险，化雨镇扶
贫办多方筹资36000余元，为全
镇建档立卡的626户贫困户1206

人办理了意外伤害医疗保险。
有了这份保险，贫困户在受到
意外伤害或因疾病产生相关费
用 时 ， 可 按 有 关 规 定 获 得 赔
付，真正为贫困群众筑起一道
风险防范墙。

据了解，此次办理意外伤
害医疗险，不仅提供了一份意
外风险的保障，更是与新型合
作医疗、民政、残联等救助互
为 补 充 ， 减 轻 贫 困 户 经 济 负
担 ， 真 正 达 到 雪 中 送 炭 的 作
用。相关保险公司也表示，将
与扶贫办及时对接，为贫困户
开通绿色通道，最大限度地让
利于民，取信于民，给贫困户
最大的保障。

嘉祥农行“银企共建升级版”
金穗惠农通服务点开业

近日，嘉祥支行与云农场.云
金融联合设立的“银企共建升级
版”金穗惠农通服务点开业。服
务点的建立更好地发挥农行的产
品、网络、科技优势和云农场·
云金融公司的农资销售渠道优
势，使金穗惠农通工程更好地
“扎根三农、服务三农、惠泽三
农”。

(张庆岭)

沙沟镇人大司法救助解民忧
沂水县沙沟镇人大开展司法

救助活动，组织人大代表与受理
案件困难户结成救助对子，深入
困难户了解案情，讲解法律，为
困难户寻求法律援助，帮助依法
处理案件4起，解决困难户生产
生活实际困难，有效预防减少了
困难户损失，防止了因案致贫发
生。

(于彦丽)

化雨镇

扶贫赠保险

群众得安康

农村大众报临沭讯 （通讯
员徐娜）“我在就业扶贫车间干
了快半年了，一个月挣3000元，
离家近还能照顾家里老人和小
孩。”8月1 2日，说起目前的生
活，临沭县店头镇贫困户宋学彩
很满足。

与宋学彩所在乡镇紧挨着的
石门镇，贫困户刘瑞杰因老伴常
年有病，家庭困难，今年被临沭
县相关部门确定为公益性岗位人
选，不久前“上岗”。“我负责

西石门社区这一块，剪剪花草、
监督卫生，一个月500块钱，一年
6 0 0 0块钱，称盐买火的钱就够
了。”

临沭县贫困户有了定制新岗
位，是该县集合扶贫资源优势，开
展就业与社会保障精准扶贫的新
举措，以贫困户增收为目标，稳步
推进扶贫工作向“造血式”、“精准
式”开展，以不同形式带动全县贫
困户就业。该县制定出台了一系列
优惠扶持政策，鼓励建立“扶贫车

间”吸纳就业脱贫、开发公益性岗
位托底安置脱贫、自主创业脱贫以
及健康脱贫等。根据规定，“就业精
准扶贫车间”每吸纳1名贫困人口
就业给予1000元的一次性补贴。另
外，对规模较大、吸纳贫困人口较
多具有示范效应的“就业精准扶贫
车间”再给予不超过5000元的一次
性奖补。对开发公益性岗位托底安
置农村贫困人口的镇街，按照每人
每月500元的标准给予镇街公益性
岗位补贴；对自主创业贫困户可给

予每户不超过3万元“免反担保、免
抵押”的创业贷款，且给予100%贴
息；对吸纳贫困人口就业的小微企
业，可给予不超过300万元的创业
贷款，给予50%贴息。

截至目前，该县共建立“就
业精准扶贫车间”24个，带动就
业600多人，其中吸纳贫困人口104

人；在石门镇、店头镇、大兴镇
30个省定贫困村每村开发一个农
村公益性岗位，托底安置特困贫
困人口30人。

临沭贫困户有了定制岗位

农村大众报即墨讯 （通讯
员李云克 杜杰 刘珍玉）近
日，青岛市首家村级精准扶贫主
题馆在山东省省级贫困村——— 即
墨市移风店镇道头村落成。

该主题馆占地面积1 4 0平方
米，分前言、基层党建、精准扶
贫、美丽乡村、领导要求、群众

感言及实物展示等7部分。以精准
扶贫为主题，以村庄变迁为主
线，通过资料展板及农耕用具、
生活用品等各类老物件展示，系
统地展现了道头村历届村干部、
广大群众和各级领导为该村发展
做出的重大贡献以及在党的精准
扶贫政策引领下，村庄面貌及群

众生产生活方式发生的一系列变
化，再现了浓郁的沽河民俗风情
和乡愁情结，体现了干群齐心、
共奔小康的豪情斗志。目前，该
主题馆已经正式对外开放。

据悉，即墨市移风店镇道头村
现有276户856人，未脱贫贫困户7

户。今年以来，该村坚持基层党建

与精准扶贫相结合，农村电商与精
准扶贫相结合，相继实施了光伏扶
贫项目、基层综合服务中心建设、
中心卫生室、路灯改造等工程，极
大地改善了村容村貌和群众生产
生活条件。计划2016年年底前村庄
实现脱贫摘帽，贫困户实现脱贫致
富。

即墨市移风店镇建成青岛首家村级精准扶贫主题馆

农村大众报桓台讯 （通讯
员田耀）“感谢村‘两委’对我
的奖励，我一定好好学习，不辜
负乡亲们对我的希望！”近日，
马桥镇康杨村为本村10名考上大
学的学生颁发了“大学生奖学
金”。今年以优异成绩考上天津
理工大学研究生的杨春燕，接过
奖学金后激动不已。

今年，康杨村共有10名学生
以优异的成绩考入高等院校，包括
1名研究生、7名本科生和2名专科
生。为奖励这些优秀学子，村“两
委”决定拿出部分资金实施助学奖
励，今年奖励标准为研究生1200

元、本科生1000元、专科生800

元，共计发放奖学金9800元。
翻看往年奖学金发放记录，

近四五年康杨村的大学生数量都
在五六人左右。每年从7月中旬开
始，村里工作人员就开始调查摸
底，收集本年度大学录取通知书
作为存档，核准后再进行奖学金
发放。据了解，为准大学生发放
奖学金在康杨村已经保持了 1 0

年，共有 6 0多名本村孩子“享
受”了这个特遇。村党支部书
记、村委会主任杨茂河说，这钱
并不多，村里坚持这么做，是希
望提高大家对教育的重视程度，
鼓励走出去的孩子能勤奋学习、
立志成才。

康杨村连续10年设立奖学金
今年出资9800元帮助10名学子
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